



dalam bidang jasa, antara lain lembaga keuangan syariah, seperti perbankan syariah, asuransi syariah (*tak ful*), pegadaian syariah (*rahn*), pasar modal syariah, reksadana syariah, baitul maal wattamwil dan koperasi, lembaga ZISWAF (Zakat, Infaq, Shadaqah, dan Wakaf). Selain lembaga keuangan, perusahaan yang bergerak dalam bidang produk dan jasa juga sudah banyak yang menggunakan label syariah sebagai identitas perusahaannya, seperti, salon syariah, hotel syariah, pasar syariah, laundry syariah, khususnya perumahan syariah.

PT. Cahaya Mentari Pratama merupakan salah satu pengembang perumahan dengan tiga macam konsep, salah satunya adalah Perumahan Multazam Islamic Residence yang memiliki konsep islami artinya dari segi arsitektur bangunannya yang didesain dengan konsep islami. Maksudnya, dari segi ornamen pintunya seperti ornamen pintu pada masjid pada umumnya, ornamen seperti itu terdapat di sebagian tipe rumah, ada ruangan khusus di teras rumah yang digunakan sebagai ruang tamu, dan tangga yang menuju ke lantai dua terletak di luar rumah. Pengguna perumahan ini dikhususkan bagi orang-orang muslim saja.<sup>1</sup> Sistem pembayarannya langsung melalui *developer* (*in house*) dengan menggunakan akad *Ijrah Muntahiyah Bittamlik* (IMBT) dan *ujrah* sebagai keuntungannya serta bebas riba.

Sistem perumahan syariah sudah menjadi keputusan para ulama fiqh sejak tahun 1990. Berikut kutipan Keputusan *Majma' Al-Fiqh Al-Islami* (di

---

<sup>1</sup> Dani Ari Setiawan (Karyawan, *Marketing* PT. Cahaya Mentari Pratama), *Wawancara*, Marketing Gallery PT. Cahaya Mentari Pratama, Jl. Rungkut Asri Timur VII No. 21/RK IV-D1 Surabaya, 14 November 2015, Jam 13.00 WIB.

















Syariah Dharmawangsa Surabaya meliputi transaksi pengajuan pembiayaan, transaksi pelunasan pembiayaan, transaksi perpanjangan pembiayaan, dan transaksi penjualan barang agunan. Pelaksanaan gadai emas di BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa telah memenuhi ketentuan syariah berdasarkan Fatwa DSN-MUI dan peraturan Bank Indonesia.

Perbedaan antara penelitian di atas dengan penelitian peneliti adalah penelitian di atas membahas tentang implementasi kepatuhan syariah produk gadai emas di BNI Syariah Surabaya Cabang Dharmawangsa, sedangkan penelitian peneliti membahas tentang kepatuhan syariah dalam strategi penjualan dan akad jual beli yang digunakan dalam transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence.

Karya Budi Sukardi yang berjudul “Kepatuhan Syariah (*Shariah Compliance*) dan Inovasi Produk Bank Syariah di Indonesia”.<sup>10</sup> Penelitian ini menjelaskan bahwa kepatuhan syariah (*shariah compliance*) sebagai alat pencegahan kemungkinan resiko dan fraud di sektor riil. Begitu juga inovasi produk perbankan Islam mengacu pada standar syariah (*shariah standards*) dan *shariah governance*, berpedoman pada standar internasional, pemenuhan integritas dan kualitas SDM perbankan Islam, kesesuaian akad, dan tidak mendzalimi masyarakat sebagai konsumen. Ini diterapkan untuk membuktikan bahwa nilai-nilai Islam mampu dan eksis dalam persaingan bisnis, perdagangan di era globalisasi modern serta menjaga keberlangsungan usaha (*sustainability*) perbankan Islam di Indonesia.

---

<sup>10</sup> Budi Sukardi, “Kepatuhan Syariah (*Shariah Compliance*) dan Inovasi Produk Bank Syariah di Indonesia”, dalam Jurnal Akademika, 2012 dalam <http://stainmetro.ac.id/e-journal/index.php/akademika/article/view/61.html> diakses pada 03 November 2015.

Perbedaan antara penelitian di atas dengan penelitian peneliti adalah penelitian di atas membahas tentang kepatuhan syariah (*shariah compliance*) sebagai alat pencegahan kemungkinan resiko dan fraud di sektor riil, sedangkan penelitian peneliti membahas tentang kepatuhan syariah dalam strategi penjualan dan akad jual beli yang digunakan dalam transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence.

Karya Khotibul Umam yang berjudul “Peningkatan Ketaatan Syariah melalui Pemisahan (*Spin Off*) Unit Usaha Syariah Bank Umum Konvensional”.<sup>11</sup> Penelitian ini membahas tentang menurut UU 21/2008, Bank Umum Konvensional yang memiliki unit usaha syariah wajib memisahkan unitnya apabila nilai aset unit tersebut telah mencapai 50% dari total aset bank induk. Kewajiban tersebut ditujukan untuk menjadikannya sebagai Bank Umum Syariah yang terpisah pengelolaannya dari Bank Umum Konvensional, sehingga diharapkan lebih taat terhadap prinsip syariah.

Perbedaan antara penelitian di atas dengan penelitian peneliti adalah penelitian di atas membahas tentang Bank Umum Konvensional yang memiliki unit usaha syariah wajib memisahkan unitnya apabila nilai aset unit tersebut telah mencapai 50% dari total aset bank induk agar Bank Umum Syariah lebih taat terhadap prinsip syariah, sedangkan penelitian peneliti membahas tentang kepatuhan syariah dalam strategi penjualan dan akad jual

---

<sup>11</sup> Khotibul Umam, “Peningkatan Ketaatan Syariah melalui Pemisahan (*Spin Off*) Unit Usaha Syariah Bank Umum Konvensional”, Jurnal Mimbar Hukum, No. 2, Vol. 22 (2010) dalam <http://mimbar.hukum.ugm.ac.id/index.php/jmh/article/viewFile/281/136.html>, diakses pada 26 Nopember 2015.

beli yang digunakan dalam transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence.

Karya Teguh Hadi Susilo yang berjudul “Analisis Kelayakan Strategi Penjualan Kredit Pemilikan Rumah di Danamon Simpan Pinjam”.<sup>12</sup> Penelitian ini bertujuan untuk melakukan analisis kelayakan strategi penjualan KPR di Danamon Simpan Pinjam (DSP). Dengan potensi pasar KPR yang masih tinggi terutama di sektor UMKM yang merupakan target utama DSP, sangat memungkinkan untuk digarap dalam rangka meningkatkan kinerja DSP dan KPR Bank Danamon. Pilihan strategi yang dilakukan adalah melakukan perbedaan dalam proses kredit yang lebih cepat, mudah, dan nyaman.

Perbedaan antara penelitian di atas dengan penelitian peneliti adalah penelitian di atas membahas tentang analisis kelayakan strategi penjualan kredit pemilikan rumah di Danamon Simpan Pinjam (DSP) Dengan potensi pasar KPR yang masih tinggi terutama di sektor UMKM yang merupakan target utama DSP, sedangkan penelitian peneliti membahas tentang strategi penjualan dalam persepektif Islam Perumahan Multazam Islamic Residence.

Karya Meidika Hafid Dharmawan yang berjudul “Peranan Strategi Pemasaran dalam Upaya Meningkatkan Penjualan Produk Jasa pada Perusahaan Jasa Pelaksana Konstruksi CV. Meidika Jaya di Karanganyar”.<sup>13</sup>

---

<sup>12</sup> Teguh Hadi Susilo, *Analisis Kelayakan Strategi Penjualan Kredit Pemilikan Rumah di Danamon Simpan Pinjam* (Tesis--Program Studi Magister Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Indonesia, 2011).

<sup>13</sup> Meidika Hafid Dharmawan, *Peranan Strategi Pemasaran dalam Upaya Meningkatkan Penjualan Produk Jasa pada Perusahaan Jasa Pelaksana Konstruksi CV. Meidika Jaya di*











atau keterangan dari 3 *marketer* dan 1 admin Perumahan Multazam Islamic Residence, yaitu:

1. Dani Ari Setiawan (*marketer*) karena beliau memiliki banyak informasi tentang strategi penjualan dan transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence, namun tidak banyak waktu yang diberikan untuk wawancara.
2. Agil Prastiaji (*marketer*) karena beliau memiliki banyak informasi tentang strategi penjualan dan transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence dan *marketer* yang bersedia meluangkan banyak waktunya untuk diwawancarai.
3. Zandy Rizky Abadi (*marketing manager*) karena beliau merupakan pimpinan dari unit pemasaran yang mana lebih menguasai tentang strategi penjualan dan transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence.
4. Nanik Rahmawati (admin) yang merupakan penerima awal pertanyaan wawancara yang diajukan oleh peneliti karena *marketer* belum bersedia diwawancarai karena sedang *launching* perumahan baru PT. Cahaya Mentari Pratama. Hasil wawancara yang diperoleh yaitu latar belakang Perumahan Multazam Islamic Residence.

Pada sumber primer ini, peneliti juga berkeinginan melakukan wawancara dengan *developer* Perumahan Multazam Islamic Residence namun beliau tidak memiliki waktu luang untuk





menguasai tentang strategi penjualan dan transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence.

4. Nanik Rahmawati (admin) yang merupakan penerima awal pertanyaan wawancara yang diajukan oleh peneliti karena *marketer* belum bersedia diwawancarai karena sedang *launching* perumahan baru PT. Cahaya Mentari Pratama. Hasil wawancara yang diperoleh yaitu latar belakang Perumahan Multazam Islamic Residence.

Pada sumber primer ini, peneliti juga berkeinginan melakukan wawancara dengan *developer* Perumahan Multazam Islamic Residence namun beliau tidak memiliki waktu luang untuk wawancara dan pembeli Perumahan Multazam Islamic Residence untuk memperkuat informasi yang diberikan oleh *marketer* dalam hal strategi penjualan dan transaksi jual beli Perumahan Multazam Islamic Residence. Namun, peneliti tidak diizinkan oleh pihak PT. Cahaya Mentari Pratama karena untuk melindungi privasi dari pembeli. Dari keempat narasumber di atas, data yang diberikan sudah konsisten dan tidak ada yang berbeda.

#### b. Dokumen

Dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life histories*), ceritera,







data, teknik pengumpulan data, teknik pengolahan data, dan teknik analisis data), dan sistematika pembahasan.

Bab kedua adalah landasan teori yang memuat tentang teori strategi penjualan menurut pemasaran perspektif Islam dan teori akad jual beli dalam Islam.

Bab ketiga adalah deskripsi hasil yang meliputi gambaran umum tentang Perumahan Multazam Islamic Residence, deskripsi tentang strategi penjualan Perumahan Multazam Islamic Residence dan transaksi jual beli yang dilakukan *developer* dengan konsumen.

Bab keempat adalah analisis masalah yang diangkat peneliti dalam penelitian skripsi. Adapun bab ini meliputi strategi penjualan Perumahan Multazam Islamic Residence dan transaksi jual beli yang dilakukan *developer* dengan konsumen kemudian dianalisis dengan strategi penjualan dan transaksi jual beli perspektif Islam.

Bab kelima adalah bab terakhir yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran yang sebaiknya dilakukan *marketer* dalam melakukan strategi penjualan perumahan dengan konsep islami yang sesuai dengan perspektif Islam dan transaksi jual beli yang dilakukan *developer* dengan konsumen sesuai dengan akad jual beli perspektif Islam.